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Les écologistes, présents et engagés sur l’ouest 
 
      ’écologie, c’est clairement une idée                         
‘     qui fait son chemin ; ce sont des Ministres 
et des parlementaires au travail, des dossiers 
brûlants comme les gaz de schiste ou l’aéroport 
Notre Dame des Landes, où des militants 
défendent une autre idée du développement.. 
 

C’est aussi, sur l’ouest lyonnais, des 
sympathisants, des adhérents et des élus 
locaux et régionaux qui agissent au quotidien 
pour le cadre de vie, l’emploi, des activités 
respectueuses de l’environnement. Ces 
Chroniques EELV Sud Ouest Lyonnais  vous 
apportent quelques échos de leurs 
engagements, convictions et combats près de 
chez vous.  
 

Lutte contre le TOP, promotion d’une 
agriculture alternative, défense des droits 
des Roms  sont parmi les thèmes développés 
dans ce numéro. Retrouvez aussi quelques 
brèves écologistes sur vos communes, en écho 
aux combats que nous menons pour l’écologie. 
Contactez nous ou participez à nos réunions 
locales pour prolonger l’échange ! 
 
Cyril Kretzschmar , comité SOL, adjoint au 
Maire de Francheville, conseiller régional en 
charge de l’économie de proximité 
www.cyrilkretzschmar.eelv.fr   

 

 
Claude Mouchikhine, militant anti-TOP, président de la 
Ligue des droits de l’homme de Pierre Bénite, baroudeur 
anti-TOP, vous présente les meilleurs vœux d'EELV !

 
L’eau à Lyon, un marché de dupe ?  Le Grand Lyon vient de décider de continuer à confier au privé la gestion de l’eau 
potable. La Régie Publique est pourtant possible et souhaitable à nos yeux car elle peut être moins coûteuse et de 
meilleure qualité. Comme à Grenoble, Paris, Toulouse, Bordeaux, exigeons une gestion publique de l’eau ! Sortons de la 
dépendance vis-à-vis de Véolia ! 
 
Le Tram Train arrive sur l’ouest lyonnais  ! Depuis le 8 décembre, la ligne TER Brignais Saint Paul est enfin à nouveau 
en service via la voie ferrée. De nouvelles rames de tram train ont été installées par la Région : un train toutes les demi-
heures aux heures de pointe et toute les heures aux heures creuses. Gorge de Loup à moins de 15’ de Francheville, 
prenons le train, on se passera du TOP ! 
 
SOL = EELV Sud Ouest Lyonnais.  Le comité local EELV SOL regroupe les sympathisants et militants écologistes de 
Tassin la Demi Lune, Charbonnières, Ecully, Sainte Foy lès Lyon, Francheville, Craponne, Saint Genis les Ollières, 
Marcy l'Etoile, La Mulatière, Oullins, Saint Genis Laval, Pierre Bénite, Irigny, Charly, Vernaison. Rejoignez nous ! 

L

  

Pour une année 2013 qui vous soit 
belle, heureuse et écologique ! 
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Le TOP : un nouvel épisode du Seigneur des Anneaux  
 

Le TOP a beau se travestir en "Anneau des 
Sciences", il n’en reste pas moins un projet très 
contestable aux yeux des écologistes.  Pour un 
tracé d’environ 15 km, son coût est estimé à 
2,7Md€, soit l’équivalent de 15 ans d’investissement 
en transports en commun. Les coûts externes du 
TOP, générés par le bruit, la pollution et les 
accidents représenteraient un coût de 19€ aux 
100km, comparé à 1€ pour l’équivalent en 
transports en commun. Face à la limitation de 
l’argent public et à la raréfaction des énergies 
fossiles, cet Anneau, le précieux, va nous coûter un 
rubis ! 
 

Le TOP va augmenter le trafic et la 
consommation de carburant de plus de 30%.  
Tous deux en contradiction avec les engagements 
pour le climat : baisser de 20% notre consommation 
d’énergie et nos émissions de Gaz à Effets de 
Serre, développer de 20% les énergies 
renouvelables. Cet Anneau, tel  le Mordor, va 
sérieusement nous encrasser les poumons ! 
 

Le tracé du TOP vient manger 126 hectares en 
pleine zone d’intense biodiversité  ; le tracé 
impacterait 5 corridors biologiques répertoriés, 170 
espèces de flore, 45 espèces d’oiseaux, 50 espèces 
d’insectes dont 32 protégés. Il est en pleine 
contradiction avec le SCOT, Schéma de Cohérence 
Territoriale, qui prévoit de limiter l’étalement urbain 
trop consommateur d’espaces naturels et agricoles, 
et d'intensifier les transports en commun. L’Anneau 
maléfique n’est vraiment pas un ami de la nature… 

 

  
 

L’engorgement du tunnel de Fourvière et la 
saturation des voiries de l’ouest lyonnais ont pour 
origine essentielle les flux domicile-travail propres à 
l’agglomération. Le réseau de transports en 
commun n’est pas à la hauteur d’une métropole 
de 1,5 millions d’habitants . Le métro à Vaise et 
Oullins, le nouveau Tram Train Brignais St Paul, les 
lignes C20 et C24 sont des axes structurants à 
renforcer. Un Tram Train toutes les 5 minutes =      
9 000 voyageurs/h. Le TOP =  4 500 voyageurs/h.  
  

Le Seigneur des Anneaux, pour renforcer son 
pouvoir, nous détourne des vrais enjeux ! 
 
La Commission du Débat Public organise une vaste 
concertation sur l'Anneau des Sciences. Participez 
aux réunions publiques sur Lyon et l'ouest lyonnais ! 
www.debatpublic-anneau-top.org

 

 

Une loi pour les antennes ? Laurence Abeille, députée de Val de Marne, Groupe Ecologiste, dépose le 15 décembre un 
projet de loi qui modifierait la réglementation française obsolète, et qui sera discuté le 31 janvier en séance publique à 
l'Assemblée Nationale. Il vise la réduction du seuil d'exposition du public aux ondes électro-magnétiques. 
 
Un tram aérien sur l’ouest ! Le projet de transport par câble reliant la gare de Francheville à Confluence et la gare 
d’Oullins à Sainte Foy lès Lyon a été présenté aux Maires de Francheville, Sainte Foy lés Lyon, Oullins, La Mulatière et 
Lyon 2éme. Il a reçu un accueil très favorable et les 5 élus sont d’accord pour une réunion commune début 2013. 
 
Les élus régionaux au travail…  L’ouest lyonnais dispose de trois conseillers régionaux écologistes, Monique Cosson, 
Cyril Kretzschmar et Jean Charles Kohlhaas. Monique, également élue à Sainte Foy, préside la commission lycées et 
s’engage sur la qualité de la restauration scolaire. Cyril, en tant que membre de l’exécutif, coordonne l’économie de 
proximité (artisanat, commerce, économie sociale et solidaire…) ; il est aussi adjoint à Francheville. Jean Charles, élu 
aussi à Chaponost, préside la commission transports et milite pour le développement du transport ferré. 
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Les Roms arrivent… ?
 
Qui sont les Roms et pourquoi font-ils parler 
d’eux ? 
Les Roms sont des populations d’origine indienne, 
implantés dans les Balkans depuis des siècles. 
Traditionnellement ostracisés et discriminés en 
Europe, ils sont confrontés à une grande pauvreté, 
des problèmes insolubles de logement et d’emploi. 
Pourtant, ce sont quasiment tous des citoyens 
européens ! Ils seraient 12 à 15 000 en France et 
suscitent beaucoup de rejets de la population. Les 
images de dénuement, de squat et de mendicité 
qu’ils renvoient créent  souvent incompréhension, 
peur et mépris. Mais de réelles solidarités 
s’expriment autour des Roms, venant de grand-
lyonnais très divers. 
 

 
 
Pourquoi des squats, comment agissent les 
pouvoirs publics ? 
Bien qu’européens pour la plupart d'entre eux, les 
Roms n’ont, jusqu’en 2014, pas le droit de 
travailler. Arrivant le plus souvent clandestinement 
en France après avoir fui la Roumanie ou la 

Bulgarie, ils ne peuvent accéder au logement 
classique en s’installent dans des camps de fortune 
ou des bâtiments inoccupés. Le gouvernement, de 
droite ou de gauche, procède systématiquement à 
des expulsions sans procéder à de véritables 
démarches de relogement, car son objectif est de 
susciter au maximum le retour dans les Balkans. 
On peut même se demander si le gouvernement de 
gauche, sensible à la pression de ses élus locaux, 
n’expulse pas plus et plus vite qu’avant… 
 
Quelles sont les alternatives, que faire alors ? 
Les Roms sont des citoyens comme les autres et 
sont confrontés aux mêmes problèmes de 
logement que les autres citoyens. Il faut d’abord, à 
court terme, mobiliser les logements vacants grâce 
à la réquisition pour que personne ne reste à la 
rue. Plus d’un million de logements sont vacants en 
France alors que des enfants en bas âge dorment 
dehors en plein hiver ! A moyen terme, le Préfet a 
lancé un dispositif d’insertion durable avec 
quelques centaines de Roms ; cette démarche 
exemplaire doit être généralisée. A plus long terme, 
la France doit demander à l’Europe l’abolition de ce 
régime transitoire inique interdisant aux Roms de 
travailler. Cela coûterait bien moins cher à l’Etat 
d’accompagner les Roms vers l’insertion sociale et 
professionnelle en Europe que de les réacheminer 
vers les Balkans… pour les voir revenir bien vite ! 
 
Gilberte Renard , élue écologiste de Tassin la 
Demi Lune, Collectif Roms 
Michel Jouard , militant écologiste de Lyon 
Perrache 
 
Interviewés par l’Echo Vert en novembre 2012

    
    
    

    
    
    

Sur nos communes  Les écologistes de Saint Genis les Ollières  s'inquiètent du nouveau Plan de Prévention 

des Risques Naturels d’inondation (PPRNi) du bassin versant de l’Yzeron et de ses affluents. Aucun risque d'inondation 
n'y apparaîtrait sur la commune…/ Une nouvelle AMAP à Irigny  : les Paniers d’Irigny, propose les produits de la famille 

Jacquet, arboriculteur raisonné et de la famille Gontel, maraîcher bio (label Demeter) / Des risques importants de 
réduction d’activité sur le site ARKEMA de Pierre Bénite , confronté à la reconversion de ses activités les plus 
polluantes ou les plus concurrencées. / A Oullins, après une soirée très réussie sur René Dumont, rencontre avec Paul 

Ariès, théoricien de la décroissance, mardi 19 février 2013, à 20 heures, salle du Caveau, Centre de la Renaissance 
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PERMACULTURE : UNE AGRICULTURE 
POUR L’AVENIR  
 
La permaculture ou permanent agriculture, est 
un système agricole qui vise à installer ou 
préserver des lieux de production propices à 
une biodiversité maximale. Cette biodiversité 
permet en général de se passer de produits 
phytosanitaires. L’accent est mis sur la 
constitution d’un sol particulièrement riche et 
vivant. Grâce aux qualités agronomiques du 
sol, les végétaux, cultivés sur buttes, peuvent 
être plantés ou semés beaucoup plus 
densément. La densité des plantations et les 
associations de cultures procurent à ce 
système une productivité au m2 inégalable.  
Comme l’équipement d’une telle ferme est 
minimal, les charges de fonctionnement sont 
très réduites. 
 
Un maraîcher en permaculture peut tirer un 
revenu confortable en ne travaillant qu’une 
parcelle de 1 000 m2, moins du dixième de la 
surface nécessaire dans un modèle mécanisé  
La culture manuelle sur buttes permanentes 
permet une grande créativité et une recherche 
esthétique. Ainsi, la ferme ressemble beaucoup 
plus à un jardin qu’à une zone agricole ! 
 
L’essaimage de ce modèle est possible, avec 
l’installation de micro-fermes sur tout le 
territoire, et tout particulièrement dans les 
zones périurbaines, voire urbaines. Cela 
permettrait une relocalisation de la production 
alimentaire au plus près des consommateurs. 
En outre, ce type d’agriculture, pourvoyeuse  
 

 
d’une grande quantité de main d’œuvre, a toute 
sa place dans une société confrontée à de 
graves problèmes de chômage 
 

 
 
Ce genre de ferme est aussi particulièrement 
adapté à la mise en place d’activités 
pédagogiques et d’éducation à l’environnement.  
De telles fermes doivent s’établir sur  des baux 
beaucoup plus longs ou grâce à l’acquisition du 
terrain. Les acteurs publics et les collectifs 
d’habitants peuvent avoir un rôle majeur dans 
l’acquisition de terres agricoles à destination 
d’agriculteurs particulièrement attentifs à la 
gestion écologique de leur ferme sur des 
activités hautement créatrices d’emploi. 
Relevons le défi de l’agriculture en milieu 
urbain ! 
 
 
 

 
 

Tous les 3éme mercredis du mois  réunion du groupe EELV Sud-Ouest Lyonnais,  dans une 
commune différente chaque mois. Contact : alain.nerot@wanadoo.fr     06 83 45 70 94.   www.rhone.eelv.fr   
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Des comités locaux EELV  existent sur les communes 
de Francheville, Sainte Foy les Lyon, Oullins, Pierre 
Bénite . Contactez nous pour les rejoindre, contribuez 
à créer de nouveaux comités sur d’autres communes : 
www.rhone.eelv.fr 
 


